



6 OBJECTIFS

N°1 INSCRIRE L'OUVERTURE INTERNATIONALE DANS LE PARCOURS DES ÉLÈVES

- Tous les élèves bénéficient d'au moins une mobilité au cours de leur parcours scolaire

N°2 ACCOMPAGNER LE DÉVELOPPEMENT PROFESSIONNEL DES PERSONNELS

- 1000 personnels ayant effectué une mobilité d'ici 2025

N°3 ACCOMPAGNER LE DÉVELOPPEMENT DE L'OUVERTURE INTERNATIONALE DES ÉCOLES ET DES ÉTABLISSEMENTS ET LEUR MISE EN RESEAU

- 100 écoles et établissements scolaires labellisés en 2025

N°4 MOBILISER LES PROGRAMMES EUROPÉENS AU SERVICE DES ÉQUITÉS

- 100% des lycées professionnels dans le consortium LP-HOPE ; des consortia pour les écoles rurales et les réseaux de l'éducation prioritaire

N°5 CONSTRUIRE DES PARTENARIATS EUROPÉENS ET INTERNATIONAUX SOLIDAIRES

- 100% des écoles et des établissements engagés dans un partenariat scolaire

N°6 PARTAGER LES BELLES EXPÉRIENCES EN BRETAGNE ET À L'INTERNATIONAL

- Un enseignant référent à l'international (ERAEI) dans 100% des établissements scolaires



OUVRIR LES HORIZONS

Projet académique Horizon 2025 Volet international

CONTACT

mail : ce.dareic@ac-rennes.fr

Délégation Académique aux Relations Européennes et
Internationales et à la Coopération

Rectorat de Rennes
96, rue d'Antrain CS10503
35705 Rennes cedex 7
02 21 23 78 35





De beaux défis

L'ambition de généraliser toutes les excellences en Bretagne passe par l'ouverture au monde, la découverte de l'autre et la reconnaissance de toutes les cultures. Découvrir l'autre c'est mieux se connaître soi-même. En développant l'ouverture à l'Europe et à l'international, on contribue ainsi à soutenir toutes les perspectives d'avenir(s) sur notre territoire.

Des parcours équitables

Le projet d'ouverture européenne et internationale et de coopération de la région académique Bretagne doit relever le défi majeur de l'équité pour l'école en Bretagne.

Cela passe notamment par une réflexion sur le parcours individuel des élèves, avec une attention toute particulière aux publics les plus fragiles.

Le développement de l'ouverture à l'international, qu'elle s'inscrive dans le cadre d'une mobilité individuelle ou qu'elle soit le fruit d'un projet conduit collectivement, contribue à l'enrichissement du parcours professionnel des personnels. La stratégie de développement de l'ouverture européenne et internationale en Bretagne veille aux équilibres, en accompagnant les territoires les plus éloignés de la mobilité.

Une citoyenneté européenne et mondiale

Dans un monde globalisé, toujours plus interconnecté, interdépendant et en constante évolution, l'École doit relever le défi de l'éducation à une **citoyenneté européenne et mondiale**. L'ouverture d'esprit, le goût des autres, l'acquisition des connaissances, des compétences clés et d'une culture commune, ainsi que la capacité à entreprendre collectivement, sont autant d'enjeux pour l'École dans le développement de son ouverture internationale.

Favoriser la mobilité, le plurilinguisme et l'aisance interculturelle dans une Europe qui valorise son union dans la diversité. Permettre aussi aux élèves, étudiants et personnels de se penser comme des acteurs au sein de cet espace

En relevant ces défis, la région académique Bretagne contribuera à l'émancipation des élèves, au développement professionnel des personnels et au bien-être à l'École.

"Travaillons main dans la main pour enseigner le développement durable et la citoyenneté mondiale à l'humanité. Avec les connaissances et compétences requises et grâce à notre empathie pour autrui, nous pouvons créer un avenir meilleur pour tous, sans laisser personne de côté"

Ban Ki-Moon,
Secrétaire Général de l'UNESCO (2007-2016)



5 grandes thématiques

Cinq thématiques permettent, en contexte interculturel, de répondre aux enjeux majeurs de notre territoire. Elles sont au cœur de nos échanges internationaux :

- L'éducation artistique et culturelle ;
- L'éducation au développement durable ;
- L'intégration du numérique à l'école ;
- Le développement de compétences plurilingues et interculturelles ;
- L'amélioration du bien-être et de la santé à l'école.

Un réseau d'acteurs

Le projet Ouvrir les Horizons vise la mise en réseau des acteurs et partenaires de l'ouverture européenne et internationale sur le territoire régional, national, en Europe et dans le monde :

Collectivités territoriales, associations, institutions éducatives françaises et étrangères, opérateurs nationaux ou binationaux de l'action à l'international (France Éducation International, Office franco-allemand pour la jeunesse, British Council, Institut des hautes études de l'éducation et de la formation...), Agence Erasmus+, Enseignement supérieur, Institut National Supérieur de l'Éducation Artistique et Culturelle, monde de l'entreprise, réseau diplomatique...

C'est avec ce réseau que les partenariats de la région académique ou des établissements scolaires se construisent.



Ouvrir les horizons

Le développement de l'ouverture à l'Europe et à l'international des écoles et des établissements est à la fois un acte citoyen et un vecteur de plaisir et de motivation pour les élèves et pour les personnels. Cette éducation transversale, construite avec l'ensemble de nos partenaires, et à laquelle peuvent contribuer tous les acteurs de l'École, est un facteur d'émancipation et de réussite pour toutes et tous.

En développant l'ouverture internationale sur l'ensemble de ses territoires, la région académique Bretagne relève le défi d'ouvrir de nouveaux horizons pour donner envie à tous nos jeunes d'aller plus loin, tout en participant pleinement à la construction d'un espace européen de l'Éducation pour l'avenir de toutes et de tous.